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ひらひらまいおうぎ（きりん） 

ダンスホール（きりん） 

チグハグ（ぱんだ） 

恋のダイヤル 6700（ぱんだ） 



 コロナが 5 類に移行となり，こども園として初の平常の開催となった発表会

は，いかがだったでしょうか？ 

また，例年にないインフルエンザの流行と重なり園児の体調が心配されました。 

 今回は，親族限定で観覧をお願いしました。この場合，お遊戯室では「観客は何人入れる

か？」「優先席をどのように配置するとよいか？」等々の反省と，保護者の皆様からのご意見を

参考にして次年度に繋げます。発表会のアンケートのご協力に感謝します。 

 

発表会のアンケート結果 
 

Q1 お子さんの成長や頑張りを感じたところなど  
・去年はニコニコするもののお遊戯はほぼ踊らなかった子が最初から最後までちゃんと踊れた事に成長を感

じました。 

・振り付けや自分の楽器の鳴らすところをちゃんと覚えていて，家では練習していなかったのですが当日は

笑顔で踊ったり緊張しつつ演奏したり，成長したなーと感動しました！ 

・練習をたくさんしたから，お母さんに見てほしい。という気持ちに成長を感じました。 

・最後まで頑張ったところ。 

・今年はあまり緊張しないで出来てたみたいでよかったです。 

・いつもみたいに体をいっぱい動かす踊りじゃなかったので，ゆったり綺麗に踊る練習一生懸命頑張ってし

てました。 

・表現力の凄さにびっくりしました。 

・集中して練習に取り組んでることが本番を観てよく伝わりました。 

・真剣に楽器を弾いていたところ。 

・性格上，緊張するのはわかっていたけどそんな中でも一生懸命頑張っていた姿は我が子ながらに立派だと

思いました。 

・こども園最後の発表会，カッコよく踊ったり上手に歌を歌ったり，先生をちゃんと見て演奏したり本当に

感動しました。 

・全てふざけたり，おだったり言う事はきかないけど，発表会当日の姿を見るととてもキラキラしていた。 

・緊張したやや強ばった表情ながらも最後までやりきったその姿から，子供なりにやり遂げようという意志

を感じた。親を喜ばせたいという想いもあるのだろうと感じ，嬉しく思いました。 

・こどもが頑張ってる姿を見て、また友達と仲良く発表してて、とても感動しました。先生方には日頃よ

り，子どもの成長をあたたかく見守り，ご指導いただき感謝申し上げます。 

・発表会当日、緊張するーと言いながら踊りも歌も頑張ってくれたと思います。本人も達成感あったようで

終わったあとは色々話してくれました！ 

・一生懸命踊っていたところ。大きな声で歌えたこと。 

・うちの息子は，人前でも堂々と踊ったりできる子なのですが，緊張からか縮こまっていて，逆に成長を感

じます。そんな息子が堂々と楽しめるように 担任の先生は 器楽ではあえて自由にさせてくれました。息

子の素の頑張りを引き出してくれて、担任の先生の凄さも同時に感じました。 

ありがとうの花他（きりん） 



・たくさんの大人の前でも堂々と発表してる姿は成長を感じます。これからものびのびと成長するようご協

力お願いします。 

・落ち着きが無かったけど，終始ニコニコ楽しそうだったので良かったと思います…！笑 

・家で練習を頑張っていた。大きな声を出していて去年は声を出さない悩みを抱えていたのが嘘のようで，

変化がすごかった。 

・去年はカチカチのひきつった顔だったのが，今年は笑顔が出てて楽しんで出来たと感じます！ 

・固まってしまうかなーと思ってましたが，すごく楽しそうに踊っていて良かったです。 

・当日の朝も手首が痛いと言って泣いていましたが嫌がっている様子も無く腕が動かし難そうにしていなが

らも最後まで頑張って踊ってくれた事や大きな口を開けてちゃんと声が聞こえるくらい大きな声で歌って

くれた事にとても成長と頑張りを感じました。 

・おうたもお遊戯も一生懸命，張り切ってました！ 

・人前で踊る事，前までは少し恥ずかしがってたけど，堂々と力強く元気に踊れたところ。発表会まで内緒

だと自分でしっかり守っていたところが偉かったなと微笑ましかったです^ - ^" 

・いつもはニコニコしているのに，緊張している姿は新鮮で新たな一面をみれた感じです。 

これからも楽しみです。 

・家では緊張するとよく話していましたが，たくさんのお客さんを前にしても固まることなく，堂々と大き

な声でお遊戯や歌を上手に頑張ることが出来て，運動会の時よりも表情も柔らかくなり，成長を感じ嬉し

くなりました。 

・運動会のときは練習が始まってもなにをやってるのかわかっていなかったのか，どんなダンスをするのか

など友達のママに聞いて分かりましたが，発表会は自分から練習してるダンスを発表会でやるんだよと見

せてくれたり，歌ったりして見せてくれたのが嬉しくて，成長したなぁと思いました。 

・当日は緊張するから踊れない。と言っていたけど，しっかりと踊れていて成長を感じました！ 

可愛くて可愛くて何回も見返してます。 

・本人も発表会を楽しみにあと○日！カウントしながら頑張ってました！ 

・泣くことなく最後まで笑顔で踊れて成長したなぁと感じました。" 

・他クラスの踊りなども覚えていたところ 

・家でも練習した成果が出たのか､大きな声で歌えていたし，去年は踊れずに居たけど，今年は楽しみながら

踊れていた事に感動しました。 

・全部。 

・特に元気にお返事出来たところ。 

・衣装も素敵で太もものムチムチがとってもキュートでした。 

・集団行動ができていたこと。 

・練習では帽子を嫌がっていたとのことでしたが，本番では被っていられたことです。 

・たくさんの人の前でも泣くこともなく頑張っていた。 

 

Q２ 発表会全般を通してよかったところなど  
・舞台そでで子供達を親以上に愛おしく見守る先生方に涙しました。 

・2 部になってから自分の子供の出る番が早く効率がいいなと思いました。全体は DVD を買っているので

家 でゆっくり見れて助かります！ 

・優先席への保護者の素早い移動。 

・先生方やスタッフの方々の準備や子どもたちへの指導のおかげで，良い発表会になったと思います。 

・おじいちゃん，おばちゃん見に来れてよかったと思います 

・優先席の速やかな譲り合いがスムーズで良いこども園だなと思いました。家族が仕事で行けなかった為 

YouTube配信はありがたいです。 

・スムーズに進行していたと思います。 

・前半，後半で分けてたのは良かったと思います。 

・一つ一つ何の問題もなく良かったです。 

・年長さんが最後歌い終わり，陽子先生の涙見てしまい，余計に泣けた。 

・親が当日見て号泣なのに，先生方にしたら達成感だとか色んな感情だっただろうなと，感謝の気持ちでい

っぱいです。 

・ありがとうございました！ 

・進行もスムーズで、全く不備なく有り難かったです。衣装作り，先生相当大変だったろうと感じました。

本当にありがとうございました。 

・発表と発表の合間が短く，先生たちの頑張りが伝わりました。 

・踊りには組体操，歌には手話やハンドベルも組み込んで頂き子供らの成長を感じる事ができてすごくよか

ったです。号泣しました！" 



・保護者以外の方にも見て頂けたこと。 

・オールピアノを担当した男の先生，終始 落ち着いていてブレることなくあんなに弾けるなんて，凄過ぎま

す。 

・2 部制については賛否あるかと思いますが，こども園側の運営のしやすいように実施して頂けたらと思い

ます。 

・今年はたくさんの人が見に来られて本当に良かったです。子どもたちが本当に可愛く癒されて，元気をた

くさんもらえました。ありがとうございます！ 

・楽しそうにしていてよかった。 

・優先スペースのおかげで見やすい位置で見られて良かったです。 

・祖父母も見る事ができたので良かったです。 

・優先席は動画や写真が撮りやすくで良かったですし，YouTube の動画配信もあって直接見られなかった

二部を見る事ができてとても嬉しかったです。子供達も当日にお家のテレビで観られて喜んでいました。 

・先生方の頑張りにただただ感謝です?とてもよかったです。 

・本人も私達親もとても楽しみにしていたのでインフルエンザが流行ってる中ヒヤヒヤでしたがみんなで気

をつけて無事できて良かったです^ - ^" 

・たくさんの家族が見られて良かったと思います。 

・帰りにお菓子をいただいて，子どももとても喜んでおり，自分でもがんばった！とご褒美をいただくよう

な形で、より自信がついて有難いと思いました。 

・いつもありがとうございます。" 

・おたよりの説明もわかりやすかったですし，なにかわからないことがあったときにコドモンで質問して，

すぐ返答があったのでよかったです。 

・観覧のための案内はスムーズだったと思います。 

・全体的にスムーズに進んでいて良かった！ 

・衣装もステージ映えしていてとてもよかったです！踊りも歌もみんな上手で先生の指導のおかげだと思い

ました！5人ぐらいで踊るのがステージの大きさ的にも死角にならず見やすくてよかったです? 

・２部制，優先席があって見やすい発表会でよかったと思います！保育しながは練習・準備してくださった

先生方に感謝です！！ありがとうございました！  

・衣装も可愛くダンスを 3 つに分けてくれていたので全体が見やすかったです。" 

・見やすかった 

・分けてする事でスムーズに出入りもでき，おじいちゃん・おばあちゃんも見に来れたので良かったと思い

ます。 

・全体的にすべて良かったと思いますが特にカメラ用のスペースがあった所と大きなござを用意してあった

所です。 

・ゆったり見れました。 

・子どもたちが泣かずに最後までやり遂げられたところ。 

・暗いニュースが多い中，子供達から元気をもらえたことです 

・自分の子供の発表をメインの席から見やすく見られた。 

 

Q３ 次年度に繋げるため改善点など  
・先生方も子供達に指導したり衣装を準備したり大変だったと思います。その努力あってとても良い発表会

でした！ 

・改善点はありませんが，衣装がすごく手が込んでいて先生方の負担があったとは思いますが，最後の子ど

も園で思い出に残るとても良い発表会でした。ありがとうございました。 

・ぱんだときりんが出るとき，きりんの親たちを前にして欲しかった。ぱんだの人が前に，そのまま居たの

で上手く写真や動画がとれなかった。 

・どうしようもないことかもしれませんが，ステージの端の方に移動した子が見えませんでした。 

・コロナ禍からの制限が解除されてはじめての発表会だったのでどんな感じになるのかと思っていました

が，無事に終わって安堵の気持ちです。 

・コロナの制限解除がされても，会場の広さや見やすさを考えたら現状の 2 部制で行なってもらえたら嬉し

いです。 

・会場が狭いので，もし今回の観客人数以上入れたいなら改善センターとか考えた方がいいかと思います。 

・本番の準備等，先生方だけだと大変だと思うので役員さんにお願いしてもいいと思いました。 

・この時期インフルエンザが毎年流行っていると思うので，先生方，園児は仕方ないですが，保護者，関係

者の方はマスクは徹底した方がいいのかなと思いました。 



・今回のインフルエンザクラスターと発表会の因果関係はわかりませんが，当日熱がある園児がいると聞き

ました。【熱が出ていた子の家族から聞きました】こどもが今まで頑張って練習してきたことを体調不良

等で発表できなくなるのは，こども本人，親も悲しい気持ちになるのはわかります。 

今回は園児の健康より，発表会が優先されてたと感じました。 

・インフルエンザに対する感染防止対策があったわけでもなく，そのまま感染者が増えてしまったのは非常

に残念です。自分の子に熱が出ていたら，当日は欠席させてたと思います。次年度に向けて，感染防止対

策はもちろんですが，総練習を本番同様に実施し，ビデオ撮影したものを当日欠席した子に渡す等対応を

お願いしたいです。 

・発表会後，インフルエンザの感染が拡大し園閉鎖になり，体調崩してる子が発表会当日登園してたと噂で

聞きました。もちろん，園児全員で出演できたら良いですが，感染するリスクを考えると登園控えること

も考えて頂けたらなと思います。保育しながらの練習，準備大変だったと思います。 

・素敵な衣装までありがとうございました！" 

・大人なので，園児用の椅子は勘弁してほしいなと思いました。特に男の人は辛いですね。 

・2 部の保護者が外で待ってる姿が大変そうだったので中で待機出来る場所があれば良いかなと思います。 

・人数が少ない遊戯の時など真ん中の優先席が，がらんとなっていたので、空いてる時は遠慮せずにみんな

もっと前の方で見てあげても良いのでは…と思いました。 

・インフルエンザが蔓延している中での開催だったので，遅かれ早かれかかったのかもしれませんが，明ら

かに調子の悪い子，顔の真っ赤な子が参加して居たのが気になってしまい，その後に我が子がかかってし

まった時にやっぱりね。。。近くだったしね。。。と思ってしまった。私自身の大事な予定も出られずで

した。 

親としては子供の晴れ舞台を観たいですが，明らかな体調不良の際はお休みする事も必要なのでは無いで

しょうか。 

・素敵な発表会になったと思います 

・先生方のお陰です！ありがとうございました！ 

・来年も宜しくお願いします^ - ^ 

・ビデオ撮影は後ろとなっていますが，優先席で低めに三脚を立てて撮影をする方もいて，きちんと守って

1 番後ろで立ち見で三脚を立てて撮影している方もいるので，みんな優先席で見たい気持ちは一緒なの

で，そのあたりをルールを作ってほしいなと思います。 

・優先席での座り方は譲り合いだと思いますが，その演目に出ていない保護者の方は，出ている子の保護者

になるべく前の席を譲ってほしいなと思います。 

・スムーズにみんなが気持ち良く見られるように，会場係の先生がいて誘導してくれたりするとよりいいの

かなと思いました。" 

・来年度は観客を増やすかもしれないと話してましたが，今年が限界のように感じました。増やすことを考

えるなら会場を変えた方がいいと思います。 

・優先席で，演目に出ていない親が 1 番前に座りビデオを撮っていて演目に出てる親がその人たちより後ろ

になることがありました。また優先席にずっと居座っている親もいたのが気になりました。 

・我が子の演目でない時に，優先席で三脚を立てていて，撮影しているのか，次の演目に備えているのかわ

からず，その前に座れなかったです。優先席での三脚はなしにするか，我が子の演目時に立てるなどルー

ルを作って欲しい。また祖父母が前にいて，一家族のスペースが多く，保護者が前に行けないのも気にな

った。 

・一家族分のスペースを決めるなど対策があると良いのかなと思いました。または優先席は保護者だけでも

いいのではないか。ほとんどの祖父母は一般席から移動していないため。 

・遊戯も歌もセンターの子，両曲，端の子。など人数の関係など色々影響することはあると思うけど，もう

少し配慮があるといいなと思いました。他のクラスは

わかりませんが...色々書いてしまいすみません。 

・優先席ですが，ほとんどの方が譲り合い気持ちよく見

れていましたが、ずっと座っていた方もいて何のため

の優先席なんだろうと思いました。来年は皆が譲り合

い子供たちを見れたらいいなと思います。 

・全て良かったと思います。 

・観覧の制限があったためスペースにも余裕があり   

よかった。 

ご感想やご意見をくださった皆様の思いが伝わる

よう原文のまま記載しました。 



より良い発表会となるよう多くのご感想とご意見に改めてお礼いたします。園児の頑張りや職

員の努力などへのお褒めの言葉は元気を頂きました。ありがとうございました。また，改善点等

のご意見は次年度に向けて検討してまいります。中でも，コロナやインフルエンザ等へに対応

は，発表会だけでなくすべての教育及び保育活動に係るため次のように対応します。 

対応 ➀コロナ，インフルエンザなどのウイルスによる感染の診断を受けた場合は出席停止②

体温が 37.5 度以上の場合は休むことを基本とします。あわせて，3 歳児以上はマスク着用を保

護者に依頼します。(未満児はできればマスク着用) 

人数制限につきましては今回の人数が限度と考えます。今後，園児数が減ってきますので，園

児数に合わせて観客数も検討していきます。また，優先席は保護者のみにして，椅子のサイズな

ど，よりゆっくり観覧できる工夫をしていきます。 

 

クリスマス会・ミニコンサート 
 

 12 月 15 日(金)に園のクリスマス会を行い

ました。今年のクリスマスは，コンサートとサ

ンタさん！！大喜びの園児です。 

 まずは，大空町学校教育研究会音楽部会のメ

ンバーが，こども園の園児のためにミニコンサ

ートを開いてくれました。  

曲目は「ピタゴラスイッチオープニング曲」

「おもちゃのチャチャチャ」「たねのうた（ピ

クミンの歌）」「もろびとこぞりて」「さよな

らまたね」 １曲目のピタゴラスイッチでノリ

ノリの気分になった園

児！ おもちゃのチャチ

ャチャでは，カスタネッ

トやすずで一緒に演奏！ 

たねのうたは，「赤ピク

ミンは火に強い！青ピク

ミン は溺れな

い・・・」と大合唱！ 

そして，クリスマスの定

番「もろびとこぞりて」

に聞き入り，最後は手話

で再会を願う歌を一緒に歌いました。  

音楽部会の皆さん，素敵なコンサートをありがとうございました。 

そして，お待ちかねのサンタさんが登場！サンタさんに「どこから来た

の？」「好きな食べ物は？」「煙突がない家にどうやって入るの？」と質

問をしてから，プレゼントをもらいました。 



 

 

行 事 予 定 

１２月誕生会・高校生と 
 総合的な探求の時間で来園していた大空高校の３年生

が，12 月の誕生会に歌「ありがとうの花」のプレゼン

トをしてくれました。「ありがとうの花」は発表会で年

長が歌った歌です。大きな声で一緒に歌いました。先生

の出し物は，ブラックライトのパネルシアター。不思議

な光の世界を楽しみました。園児が大好きな 6 人は，誕

生会の後，未満児と遊んでくれました。 

日 曜 行   事 内     容 降園バス 

１ 月 令和６年元日 12/31～1/5まで年末年始休暇で閉園  

６ 土 土曜預かり開始   

８ 月 祝日 成人の日 大人になったことを自覚し自ら生き抜こうと

する青年を祝い励ます日 

 

９ 火 2,3 号預かり開始 2,3 号認定の園児の預かり開始。  

１６ 火  保育開始集会 １号認定園児も登園開始。平常保育開始  

１７ 水 子育て支援 

おべんとうの日 

    雪遊び          お遊戯室 節分制作 

毎月３三水曜日はお弁当の日 

 

１９ 金 避難訓練(各クラスで訓話) 防火紙芝居等で防火への意識付け  

２０ 土 PTA レク 9:30 受付 しずくキャンドルづくり 

詳しくは後日案内 
 

２２ 月 参観日週間 ～1/26 参観日・希望者による給食試食 

※詳しくは後日案内 
 

２４ 水 東藻琴中学校２年職場体験 こども園を選んだ中学２年生が来園し保育教

諭を体験 
 

２６ 金 ALT 訪問(年長) 

人権教室(年長) 

コーリー先生来園 人権教室にも参加 

人権擁護委員による人権教室 
 

２９ 月 陶芸教室(２回目) 色付け  

３０ 火 一日入学（年長） 受付 9:00～9:20 

交流 9:20～10:05年長児と１年生の交流 

         (保護者は入学説明) 

※園児と保護者は上靴持参 

 

３１ 水 誕生会 1 月生まれの誕生会  

降園バスの時刻はわかり次第，コドモ

ンでお知らせします。 

 今年も残り 10日となりました。この一年保護者の皆様，関係機関の皆様には，園児の教育及び保育に多

くのご理解とご支援をいただき，心より感謝申し上げます。来年もよろしくお願いいたします。 

 


